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^-AGRICULTURA Y GANADERÍA 

La Junta autoriza el anticipo de 286 
miííones de pago único de la PAC 
El Consejo AsesorAgrario analiza el reparto en un año de i.ooo millones de fondos de la UE 
y estudia cambios normativos en la Ley de Montes, Vía Pecuarias y Calidad Agroalimentaria 

• El consejero de Agricul
tura denuncia que el Le
vante pida un trasvase 
cuando las reservas de 
agua de la cabecera del 
Tajo «se van reduciendo 
semana a semana» 

LUIS J. GÓMEZ/TOLEDO 
Cargado de temas estuvo ayer el 
Consejo Asesor Agrario de CastíUa-
La Mancha, el órgano consultivo 
para políticas agrarias de la Junta. 
El consejero del ramo, José Luis , 
Martínez Guijarro, aprovechó la ci
ta para anunciar que el Gobierno 
regional ya ha dado la orden de pa
go único correspondiente al próxi
mo año, un anticipo de 286 millo
nes de euros «que a lo largo de esta 
semana percibirán los agriculto
res». Castilla-La Mancha se ha ade
lantado junto con Castilla y León a 
la hora de anticipar, el 70% de estas 
ayudas, tal y como autorizó la 
Unión Europea el pasado verano. 

Además de hablar de subven
ciones futuras, el Consejo Asesor 
Agrario también analizó el dinero 
que ha llegado en el último año del 
Feoga, es decir de fondos de la 
Unión Europea. Desde el 15 de oc
tubre de 2008 hasta el pasado jue
ves, Castilla-La Mancha há recibi
do alrededor de LOGO millones de 
las arcas comunitarias, tanto en 
pago único, ayudas acopladas, in
demnizaciones compensatorias, 
subvenciones a la reforestación o 
de la OCM del vino. 

Guijarro también habló de planes de comercialización en las explotaciones de viña./ ROSA MARCOS 

Siguiendo con las cuentas, el 
consejero adelantó las cifras gene
rales que tendrá la Agricultura en 
los Presupuestos de 2010. Serán 
1.536 millones de euros, lo que su
pone un aumento del 2,4% respec
to a 2009 y una décima rnás que el 
incremento medio. Guijarro dijo 
que el apoyo a la industria agro ali
mentaria y la política forestal van a 
marcarlas prioridades presupues: 
tarias del próximo año. 

También habrá cambios nor
mativos para adaptarse a la legis
lación europea. Sobre todo afecta
rá a la Ley de Calidad Agroalimen-, 
taña, donde se van a «simplificar 
los trámites a la hora del reconoci
miento de las denominaciones de 
origen y otras figuras de calidad». 
También habrá cambios en la Ley 
de Montes respecto a las concesio
nes del uso de los montes de utili
dad pública, y asimismo se simpli

ficará la normativa de las vías pe
cuarias, en cuanto a su aprovecha
miento. 

AGUA Y FUEGO. Antes de comen
zar la reunión, el consejero tuvo 
tiempo para volver a fijar la posi
ción del Gobierno sobre una posi
ble derivación de agua hacia Le
vante por el trasvase Tajo-Segura. 
Guijarro denunció que las reservas 
en cabecera «se van reduciendo se-

Tablas de Daímiel 
«SI encharcamos Las Tablas de 
Daimiel se puede recuperar el 
ecosistema que está alrededor 
de este Parque». El consejero 
de Agricultura se mostró así de 
convencido de que el daño que 
están sufriendo Las Tablas no ' 
es irreparable. Al contrario, ma-
nHéstó que los ecosistemas li
gados al agua «son los más fk-
cilmente recuperables». 

De todas formas, Martínez 
Guijarro apuntó a que se debe 
garantizar la eficacia de las deri
vaciones de agua a Las Tablas y 
volvió a recomendar que se uti
lice la Tubería Manchega. 

Mientras tanto, en el sub
suelo del parque nacional apa
reció ayer un nuevo fbco de tur
bas en combustión, en el cauce 
seco del río Guadiana. 

El nuevo lug^r en donde 
han comenzado esta mañana a 
aparecer nuevas fiímarolas que 
indican que el fiíego se ha acti
vado en esta otra zona del Par
que Nacional se le conoce por 
el nombre de «El Ojillo» y se 
encuentra aguas abajo de la re
presa del Morenillo. Se encuen
tra a unos 150 metros de dis-^ 
tanda de la Isla de Las Cañas, 
el punto donde hasta el mo
mento se mostraba más activo 
el incendio de turbas, y en el 
que han venido trabajando en 
su extinción con mayor intensi
dad los equipos técnico^ del 
parque nacional. 

mana a semana» y que están en el 
15% de su capacidad, mientras que 
la cuenca del Segura tiene un 40% 
más de reservas que el pasado año. 

Sobre el proceso judicial del in
cendio de Guadalajara, el conseje
ro está a la espera de la decisión fi
nal sobre los imputados. Aclaró 
ayer que sigue convencido de que 
«las personas que intervinieron en 
la extinción lo hicieron con abso
luta profesionalidad». 

L.G.E. / TOLEDO 
El campo castellano-manchego 
está en pie de guerra. Las organi
zaciones agrarias Asaja, COAG y 
UPA confirmaron ayer la partici
pación de los agricultores y gana
deros de la Región en el paro na
cional convocado para el 20 de no
viembre y la manifestación en 
Madrid del día 21. El secretario ge
neral de Asaja en Castilla-La Man
cha avanzó que «nunca se ha he
cho en España parar la actividad 
de los pueblos durante dos días». 
José María Fresneda se mostró se
guro de que la respuesta del cam
po regional será de las mejores. 
«Nosotros queremos hacer la ma
yor movilización del sector agrario 
de la historia de la democracia y 
creo que lo vamos a conseguir», 
expuso. 

Fresneda apuntó que los «agri
cultores no aguantan rnás». Reco
noció que las ayudas comunita
rias suponen un sostén para el es
tablecimiento de la población en 

Fresneda: «Las ayudas de la UE 
no garantizan la rentabilidad» 
El campo castellano-manchego se suma en noviembre a «la mayor 
movilización del sector agrario de la historia de la democracia» 

el medio rural, «pero ahora mis
mo, no garantizan la rentabilidad 
de una explotación agraria». 

En el mismo sentido se expre--
só ayer el coordinador regional de 
COAG, Alfonso Marín. «El agricul
tor no es aquella persona que vive 
sólo y exclusivamente de la prima» 
indicó, «y no trabaja 40 horas se
manales, sino 60 ó 70». 

Marín denunció que la diferen
cia entre el precio de origen y el 
que llega al consimiidor tiene una 
media del 600% de subida. Inclu

so afirmó que en productos como 
el limón esta diferencia ha llegado 
hasta el 1.700%. 

MÁS PROTECCIONISMO. El en
cargado de apuntalar todas estas 
denuncias con cifras fue el secre
tario general de UPA Castilla-La 
Mancha. Julián Morcillo recordó 
que en los últimos cinco años la 
renta real agraria ha descendido 
un 26%. Comentó que en este pe
riodo de tiempo los costes de pro
ducción se han incrementado un 

34,3%, pero que mientras tanto en 
un sólo año el precio que se paga 
por la cebada y la leche ha caído 
un 27% y productos como el del 
aceite de girasol han sufrido un 
'batacazo' del 50%. 

Otros datos que comparó Mor
cillo fue el de la subida del IPC (ín
dice de Precios al Consumo), qué 
se ha incrementado en 15 años un 
55,6%. Por contra las ayudas que 
reciben los agricultores y ganade
ros de la PAC (Política Agrícola Co
mún) se han reducido un 10%. 

Con este panorama, son mu
chas las reivindicaciones que el 
campo castellano-manchego va a 
plantear. Para empezar, quieren 
medidas más proteccionistas para 
los productores de la UE. Las orga
nizaciones agrarias exigen un 
«principio de preferencia» para los 
productos que se generan en los 
países miembros. A la vez quieren 
que a los agricultores y ganaderos 
de países terceros se les aplique la 
misma normativa comunitaria en 
temas medioambientales o de sa
larios. «No están haciendo una 
competencia desleal desde pro
ductos que están entrando de fue
ra de nuestras fronteras y a los que 
no se les exige lo mismo», denun
ció Morcillo. 
• También reclaman precios por 

encima délos costes de produc
ción, un nuevd plan de financia
ción para el sector, un incremento 
del IVA compensatorio y un recor
te del IVA aplicado a los costes de 
producción. 
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